



**JENNY ELIZABETH AMBROSIO MANZANO
EMBAJADORA CONSULTORA**

SOBRE MI

De origen zapoteca nací en un Pueblo Originario Indígena San Cristóbal Lachirioag, ubicado en la Sierra Norte del Estado de Oaxaca. A base de esfuerzo y disciplina desarrolle mis estudios iniciales y medio superior en mi Comunidad, quiero compartirles que fuimos parte de una Generación activa y luchadora para que por primera vez contáramos con Educación Secundaria y Bachillerato Integral Comunitario y en lo personal ser autónomos es una esencia que distingue a la Comunidad Lachiroense; posterior y gracias a mis padres pude terminar una Licenciatura en Derecho y Ciencias Sociales en la Universidad Autónoma de Oaxaca.

EXPERIENCIA

Inicié mi Servicio Social en la Profepa para después continuar en la Subprocuraduría de Delitos en contra de la Mujer en la Mesa de Violencia Familiar estando a punto de poder recibir un Contrato Laboral me vi interrumpida porque en el año 2013 mi padre me solicita su apoyo para estar en la Secretaría Municipal y poder demostrar mis capacidades en mi Municipio; cabe mencionar que tenía nervios porque si bien conocía en teoría el Ámbito Municipal en la práctica cambia más siendo un Sistema de Usos Normativos donde las Mujeres no tenemos ni voz y voto y es cuando decido regresar con el sueño de empoderar a las Mujeres de mi Municipio y comunidades vecinas. Terminando mi primera experiencia laboral intento regresar a la capital sin embargo regreso motivada para crecer de manera comunitaria quería lograr ingresar en los Servicios que a la fecha les cuento que ha sido imposible por esa razón me sentía frustrada y es cuando decido participar en la Política con el Movimiento de Regeneración Nacional quiero decirles que en esos años del 2015 a 2017 el partido político no tenía crecimiento en el Distrito 09 anhelaba un cargo pero igual creo que cuando no para una nomás no sucedió y me quede con esa satisfacción de poder andar en comunidades observando sus necesidades pero más en el tema de Mujeres viendo que entre mujeres no aplica la Sororidad en la Sierra Norte y es triste decirlo que a pesar de haber profesionistas igual no se ven visibles en el ámbito de participación política en las Asambleas.

Cierro este ciclo intentando crecer, pero también descubro que si no puedo crecer entonces tomo mi papel de Mujer Rural y empiezo a capacitar a Productoras y enseñarles que lo que hacen es valioso pero que también puede crecer económicamente y no sean solo vistas como mujeres de hogar, pero antes de hacerlo



tenía que ser yo primero ejemplo para ellas y motivarlas; así es como empiezo a través de mis redes sociales a mostrar que las Mujeres pueden ser Emprendedoras desde el ámbito que destaque solo hacia faltar empujarlas. Inicio con cursos una de ellas es que me gradué con el curso de AWE para Mujeres Emprendedoras en la embajada de usa donde aprendí el tema de las marcas, pitch y valor agregado; comentarles que también no deje a un lado el área profesional he tenido maravillosas experiencias en la educación siempre enfocándome a sembrar en las niñas los valores y respeto para que puedan enfrentarse a los estereotipos de género, de igual forma he participado en escribir y enseñar el zapoteco con chicos de comunidades foranas que viene a estudiar en mi Municipio.

Así mismo tuve la oportunidad de trabajar en el IMO en el año de 2017 ahora llamado CDMS en el año 2021 en el Distrito de San Ildefonso Villa alta como Asesora, quedé satisfecha ya que pude hacer relaciones, pero igual pude ayudar a otras mujeres en la Defensa de su Territorio, área civil y empoderamiento económico. Actualmente sigo creciendo y trabajando en mi propio oficio, madre de dos hijos y un esposo que a pesar de que creció en el ámbito machista me colabora me impulsa a no dejar de soñar que un día sea Presidenta Municipal de mi pueblo; tal vez igual no lo logre pero al menos ya soy semillita y espero verlo algún día en otra Mujer mientras tanto seguirá en busca de nuevas oportunidades donde me permita tener logros con otras Mujeres Indígenas Zapotecas para seguir aportando pero también aprendiendo de esta gran Cultura Zapoteca.